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Las máquinas corresponden a la línea Ruta Las Playas y recorrerán cuatro comunas de la provincia 

Electromovilidad: 16 buses eléctricos 
iniciarán operaciones el martes 
Otras tecnologías 
implementadas en el 
transporte público 
del Gran Concepción 
contemplan paneles 
de información en 
paraderos y el pago 
electrónico, que aún 
debe licitarse. 

Por Francisca Pacheco Pérez. 
conicaladiañoesurol 

¡latinamente, el transporte 
Pp úblico del Gran Concep- 

¡ón ha ido incorporando 
nuevas tecnologías para optimi 
zarsu sistema. Entre las que hoy 
se están trabajando destaca la 
electromovilidad, que partirá es 
te ro de junio con la incorpora: 
ciónd de 16 buses eléctricos dela 
línea Ruta Las Playas; y pago elec- 
trónico, que vieneareemplazarel 
usodedinero en efectivoen todas 
as líneas de taxibusesadscritasal 
Perímetro de Exclusión del Gran 
Concepción, más Tomé y Santa 
Juana, y que tras diversos retrasos 
debería finalmente iniciarsu lici 
tación en los próximos días. 

Asimismo, se está gestionando 
la instalación de 10 nuevos pane 
les de información variable para 
Concepción, cuyo fin es acercar 
la informaciónen tiempo realso. 
bre los recorridos a usuarios que 
no están familarizados con la 
aplicación Red Regional o cuen: 
tan con algún tipo de discapaci- 
dad visual o auditiva, para lo cu 
al disponen de sistemas de audio 
para accesibilidad universal. 

   

  

TECNOLOGÍAS 
Elseremi de Transportes y Tele 

comunicaciones Patricio Fierro 
destacóqueson cincolos paneles 
ya consolidados; tres de ellos en 
Talcahuano y dosen Penco. 

“Enelcaso de Concepción hay 
10 que esperamos entregar en las 
próximassemanas. Estamos en la 
etapafinal delas conexioneseléc 
tricas y los permisos finales, pero 
tambiénes una fórmula que nos 
gustaría que alo largo del tiempo 
se pueda fortalecer”, declaró. 

Esta tecnología sé incorporará 
  

  

en la intersección de San Martín 
con Lincoyán, la Universidad de 
Concepción y Tribunales, por 
ejemplo. “Se fijaron en puntoses- 
tratégicosencoordinación conel 
municipio;nuestraideaesquees- 
to funcione bien, que nose vanda: 
licen y que,en definitiva, lospara 
deros quese construyan lleve in- 
corporado estos paneles que en- 
tendemos van a ser útiles tam 

      

“Puntos estratégicos” 

Los paraderos de Tribunales, dela 
Universidad de Concepción y de la 
intersección de San Martín con 
Lincoyán son parte de los que in- 
corporarán paneles inteligentes. 

  

Voluntariado del Hospital San José de Coronel 

Seremi de Bienes Nacionales 
entrega concesión de uso 
gratuito a Damas de Blanco 
La fundación trabaja 
desde hace 25 años 
en el recinto 
asistencial y ahora 
tendrá sede. 

Adíasdeser homenajeadas por 
sus25años de servicio ala comu: 
nidad hospitalaria de Coronel, la 
Fundación Damas de Blanco fue 
beneficiada con la entrega de la 
concesión de uso gratuito por 5 
años- del inmueble fiscal que al: 
berga su sede social. 

El trámite fue realizado por la 
Seremi de Bienes Nacionales y re- 
cepcionadoporla Municipalidad 
de Coronel. De esta forma, se po 
drá consolidar su funcionamien. 
toen el lugar y darla posibilidad 
deaccedera diferentes fuentes de 
financiamiento que les permitan 
mejorar la atención desinteresa 
da que otorgan a pacientes y fa- 
miliares del Hospital San José. 

La Fundación Damas de Blan- 
co es un voluntariado cristiano 
evangélicoque brindaapoyoa pa- 
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bién para quienes visitan la co- 
munao laregión, y que a vecesno 
tienen tanta claridad de cuál lo- 
comoción va hacia los lugares 
que van avisitar”, señaló. 

En la aplicación Red Regional, 
además, se incorporarán nuevas 
señaléticas para diferenciar a los 
busesconaccesibilidad universal, 
y también se proyecta una nueva 
tipología para buses eléctricos. 

'Otra de las medidas compro- 
metidas y que debería presentar 
avancesen los próximos días esel 
recaudo electrónico parael trans. 
porte público. “Esperamos licitar 
al operador tecnológico, adjudi 
car, y dejarimplementado el pro- 
ceso e instalados los validadores. 
Luego, vendrá la autoridad que le 
corresponda comenzar con la 
marcha blanca”, sumó Fierro. 

Finalmente, contó que este 10 

    
cientes en hospitales públicos de 
Chile, con una presencia muy ac- 
tivaen Coronel.Se fundóen 1958, 
cuando un pastor y su esposa vi 

sobre 1.500 m 
as desde 100 a 

s sobre 800 m2 
ado desde 

desde 
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y 
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Las voluntarias participaron en la ceremonia de entrega. 

sitaron a un enfermo y se dieron 
cuenta de las necesidades de los 
pacientes en los centros asisten- 
ciales. 
Andrea Aguilera, encargada 

Comunal de la Damas de Blanco, 
sostuvo que - “hemos trabajado 
hace 25añosenel Hospital de Co- 
ronel, viendo muchas necesida- 
des complementarias, ya sea de 
abandono o personas que llegan 
sin nada (... donde nuestra princi- 
pal labor es la ayuda espiritual y 
la material cuando se necesita”. 

Es importante destacar que en 
Coronel, las Damas de Blanco 
cuenta con 25 voluntarias, 5 de 
ellas de la Isla Santa María, por lo 
tanto, su trabajo también consi- 
dera parte de Chile insular 

   
Elinicio de operaciones de estas 16 máquinas implicará el inicio de la electromovilidad en la Región del Biobío. 
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El objetivo es lograr ampliar la oferta de paneles a toda la región. 

    

    

municipios presentaron 
propuestas al Gobierno 
Regional para mejorar la 

gestión de semáforos en la 
Ruta 150 

paneles de información 
variable ya están 
operativos, en las 

comunas de Talcahuano y 
Penco. 

de junio entran en operación 16 
buses eléctricos, que recorrerán 
ls comunas de Talcahuano, 
Hualpén, Penco y Concepción. 

“El electroterminal de Lirquén 
está 100%operativo, tienelascer- 
tificaciones de los organismos 
técnicos y del proveedor. Es una 
inversión del privado de un mi 
llón y medio de dólares”, precisó. 

INICIATIVAS MENORES 
Cabe señalar que hoy los go- 

biemnos regionales poseen mayo- 
res facultades para ejecutar pro: 
yectos de infraestructura vial, por 
ejemplo, a través del Fondo de 
Apoyo Regional (FAR). “En el ca 
so de la región son cerca de $25 
mil millones, a los cuales los mu- 
nicipios en general pueden pre- 
sentar propuestas relacionadas 
con el transporte”, agregó. 

El jefe de División de Infraes- 
tructura y Transportedel Gobier- 
no Regional, Jaime Aravena, con- 
tó que existen dos proyectos pre- 
sentados por los municipios de 
Concepción y Penco para norma- 
lizarlossemáforosen la Ruta 150, 
que une ambas comunas. 

“Son en total cinco cruces se- 
maforizados en el lado de Con- 
cepción y el en caso de Pencoson 
seis. Eso significa que al quedar 
conectados con la unidad opera- 
tiva de control de tránsito se pue- 
de hacer la gestión en tiempo re- 
al, cambiar la programación de 
los semáforos y si hay alguna in- 
cidente se pueden mover modifi- 
caresos tiempos, lo que hoy nose 
puede hacer”, remarcó. 

La autoridad afirmó que tam- 
bién están analizando la factibili- 
dad de impulsar nuevos parade- 
rosinteligentes, “sobre todoen las 
Tutas más importantes donde se 
circularel transporte público ma- 
yoren los corredores *, indicó. 

El objetivo 
sería 
aumentar las 
exigencias de 
seguridad en 

! los edíiicios. 
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Van Rysselberghe ingresa 
proyecto para disminuir 
riesgo en edificios de altura 
El parlamentario aseguró que es necesaria mayor exigencia para 
evitar caídas como la ocurrida en San Pedro de la Paz, 

El senador Enrique van 
Rysselberghe (UDI) ingresó es- 
ta semana a tramitación un 
proyecto de ley denominado 
“Ley Valentín”, que busca incor- 
poraruna exigencia mínima de 
seguridad frente al riesgo de 
caídas desde altura en edificios 
habitacionales. 

El senador van Rysselberghe 
señaló que*la normase dirige no 
solo a ventanas, sino también a 
cualquiervano abierto o abertu: 
ra que permita el contacto direc- 
to con el vacío, tanto en facha- 
das como en espacios interiores 
deedificios que tengan una altu: 
raigualo superiora tres pisosso- 
bre el nivel del suelo”, de mane- 
ra de evitar caídas fatales, como 

  

la ocurrida con el menor de cin- 
co años el pasado jueves 29 de 
mayo en la comuna de San pe- 
dro dela Paz. 

De la misma forma, el parla- 
mentario explicó que “actual- 
mente, la Ley General de Urba- 
nismo y Construcciones no con- 
templa una exigencia explícita 

de mayo ocurrió la caída 
de dos niños de cinco años 
en San Pedro de la Paz, 
uno de los cuales falleció 

esta semana. 

respecto a medidas de resguar 
do para casos como el de Valen- 
tín. Sin embargo, diversos acci 
dentes han demostrado la nece: 
sidad de establecer un estándar 
legal uniforme y obligatorio, 
que asegure condiciones míni 
mas de seguridad en toda edifi 
cación de altura”. 

Van Rysselberghesostuvo que 
“la incorporación de esta norma 
permitirá avanzaren edificacio 
nes más seguras y preventivas, 
alineadas con estándares inter- 
nacionalesen materia de diseño 
seguro y protección de la infan 
cia”, porlo que llamó al gobierno 
y asus colegas parlamentarios a 
dar urgencia al estudio y depa 
cho de este proyecto de ley.
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